

LUNES 30 DE AGOSTO DE 2010

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Valdemar acusa a Ebrard de “posible peculado”. Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, abusa de su poder y ha incurrido en "posible delito de peculado", al utilizar diversas instancias del Estado para ir con toda la maquinaria del gobierno en mi contra e intenta reprimir, amedrentar y acallar la voz de un ciudadano, dijo ayer Hugo Valdemar Romero, vocero de la Arquidiócesis de México. Cabe recordar que Ebrard, el 18 de agosto, demandó por daño moral a Valdemar y al cardenal Sandoval Íñiguez, luego de que éste lo acusó de haber "maiceado" a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que avalaran la ley que permite adoptar niños a los matrimonios entre personas del mismo sexo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, BRENDA TÉLLEZ)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Propone IFE al Congreso un presupuesto por 7.1 mmdp. El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) solicitará a la Cámara de Diputados un presupuesto para el próximo año de siete mil 163.4 millones de pesos, que representa un incremento del 24 por ciento con respecto al de 2010. Durante la sesión extraordinaria de este fin de semana donde se expuso para su análisis y aprobación el anteproyecto, los consejeros electorales “defendieron” el aumento del 24 por ciento más de lo otorgado al IFE en 2010 cuando obtuvo cinco mil 619.7 millones de pesos. (EL FINANCIERO, P. 37, MANUEL VELÁZQUEZ)

Destruye IFE material electoral. El instituto Federal electoral (IFE), destruyó la documentación y el material electoral utilizados durante la jornada electoral del 18 de octubre de 2009. En dicha documentación había boletas electorales, actas, listas nominales con fotografía y demás papelería empleada por las Juntas Electorales distritales y municipales. (UNOMÁSUNO, P. 24, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Alcalde de Loreto pide realizar acarreo en favor del PRD. A pesar del hermetismo que al respecto guardan las autoridades municipales, trascendió la información de que el alcalde de Loreto, Yuan Yee Cunninhang, ordenó a sus funcionarios que condicionen la prestación de los servicios públicos municipales y realicen trabajo de cabildeo entre sus trabajadores, en apoyo al precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura de la entidad, Luis Armando Díaz. En una reunión de trabajo donde convocó a los funcionarios y algunos regidores, la cual fue grabada de manera clandestina y que circula en la red de internet con el link <http://www.youtube.com/watch?v=ldzZYHYeHU>, se escucha, entre otras cosas, cómo el edil loretano, les informa que por instrucciones del gobernador Narciso Agúndez Montaña, deben organizar una estructura de gobierno paralela a la del partido, para hacer ganar a Luis Armando Díaz en la consulta abierta a la ciudadanía, que realizará ese instituto político el próximo domingo 3 de octubre, para elegir al candidato del PRD a la gubernatura de la entidad. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, PEDRO JUÁREZ MEJÍA)

Distrito Federal

Elecciones Vecinales, signo democrático. El próximo 5 de septiembre se llevarán a cabo las elecciones vecinales, donde se elegirán a los Comités Ciudadanos que serán los representantes de las colonias ante los órganos delegacionales y del Gobierno del Distrito Federal. Lizbeth Rosas Montero, diputada del PRD en la ALDF conminó a hacer las denuncias correspondientes en contra de algún servidor público o dirigente de partido que incida de manera directa en la elección a través de la utilización de recursos públicos, o de programas de gobierno, los cuales no se pueden condicionar y la ALDF estará pendiente de que la elección vecinal se lleve a cabo de manera transparente.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 30 DE AGOSTO DE 2010

Por su parte, Jesús Valencia Guzmán, secretario general del PRD señaló que el proceso electoral de octubre es enteramente un asunto ciudadano, en el que nada tienen que ver los partidos políticos. (PUNTO CRÍTICO, P. 15, EDMUNDO OLIVARES ALCALÁ; SOL DE MÉXICO, P. 4A, FERNANDO RÍOS)

Estado de México

Alianza opositora en Edomex gana fuerza. Senadores del PAN y PRD se pronunciaron ayer a favor de conformar una alianza en el Estado de México para las elecciones de 2011, cuando se renovará la gubernatura, con la cual se podría sacar a los habitantes de la entidad del atraso en la que gobiernos priístas la han mantenido durante más de 80 años. Santiago Creel Miranda, Héctor Miguel Bautista López, Ulises Ramírez Núñez y Adriana González Carrillo coincidieron en que el territorio mexiquense se encuentra en completo atraso en su desarrollo y ocupa los primeros lugares a nivel nacional en delincuencia organizada, robo de vehículos, enfermos de sida, actos de corrupción y narcotráfico que han afectado seriamente a los residentes. (EL UNIVERSAL, P. 1C, EMILIO FERNÁNDEZ)

Congreso se niega restituir a consejero. La Legislatura local presentó un recurso de queja ante el Tribunal Colegiado en Turno del Segundo Circuito, contra la sentencia interlocutoria del juzgado Cuarto de Amparo, que le ordenó restituir en un plazo de 24 horas, sus derechos a Gabriel Corona como consejero electoral, con lo que evadió nuevamente el cumplimiento del fallo. Ernesto Nemer, presidente de la junta de Coordinación Política aseguró en días pasados que se cumpliría la sentencia del Poder Judicial Federal, un equipo legal del Congreso presentó una queja. Por su parte el ex consejero Corona Armenta, dice que el gobierno mexiquense se niega a acatar el fallo pues sabe que, de hacerlo, “estaría en riesgo la integración del actual Consejo General del Instituto Federal de la entidad” y políticamente no desean asumir ningún riesgo ante la proximidad del proceso electoral para revocar la gubernatura. (EL UNIVERSAL, P. 7C, MA. TERESA MONTAÑO)

Guerrero

El CEN perredista respalda la candidatura de Aguirre Rivero. La dirigencia nacional del PRD y cuatro aspirantes a la gubernatura guerrerense por el sol azteca, excepto Lázaro Mazón Alonso, respaldaron al virtual candidato de la alianza “Guerrero Nos Une” (PRD, Convergencia y PT), Ángel Aguirre Rivero, quien presentó un decálogo de compromisos donde destaca la democracia, seguridad pública y la justicia. Rivero precisó que en este proyecto no se admitirán actitudes de prepotencia o faltos de sensibilidad, “con estos perfiles nadie tendrá cabida en este gran esfuerzo ciudadano”. En un acto donde participaron más de mil simpatizantes, también estuvieron Jesús Ortega y Marcelo Ebrard. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, MAR HORACIO RAMOS)

Quintana Roo

Critican Partidos Lucro de Alcalde de Tulum. La gestión del Presidente Municipal priísta de Tulum, Marciano Dzul Caamal, en donde las obras públicas han tenido como beneficiario a él mismo, ha sido reprobada por los partidos de oposición de la entidad. Y es que algunas propiedades del Edil se han visto beneficiadas con diversas obras que ha realizado el gobierno del Municipio. Entre ellas destacan la repavimentación de las calles que circundan el Colegio de Estudios Ko´ox Kanic Xoooc Tulum y que es propiedad del Alcalde. La obra consta de 300 metros repavimentados en el perímetro del plantel y contrasta con otras escuelas públicas que no han recibido ni siquiera mantenimiento.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 30 DE AGOSTO DE 2010

Tal es el caso del jardín de niños Tun-ben Zazil en donde su principal calle de acceso es un camino de tierra blanca aplanado. También ha sido señalado de adueñarse de algunos materiales utilizados por la Comuna como es el caso del adoquín que fue retirado del primer cuadro de la ciudad por remodelación y que terminó en uno de los edificios de departamentos del municipio en la calle Andrómeda, lotes 18 y 19 entre avenida Satélite y la calle Centauro Sur. (REFORMA, P. 17, SERGIO CABALLERO)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Ejecutan a Alcalde ahora en Tamaulipas. Once días después del homicidio del Presidente Municipal de Santiago, Nuevo León, la escalada de violencia alcanzó ayer nuevamente a los Alcaldes del norte del País. Marco Antonio Leal García, edil de Hidalgo, Tamaulipas, fue ejecutado dentro de su vehículo en un camino rural cerca de Ciudad Victoria. En la acción resultó herida su hija de 10 años, cuyo estado de salud se reportaba anoche como fuera de peligro. (REFORMA, P. 1, STAFF; EL UNIVERSAL, P. 6, JULIO MANUEL GUZMÁN Y HORACIO JIMÉNEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, DE LA REDACCIÓN; EL ECONOMISTA, P. 38, JUAN JOSÉ REYES)

Pide Funes a Calderón reunión sobre crimen. Mauricio Funes y Álvaro Colom, presidentes de El Salvador y Guatemala, respectivamente afirmaron ayer que la lucha contra el crimen organizado debe ser regional. Condenaron la matanza de 72 migrantes centro y sudamericanos en el noreste de México y solicitaron un encuentro con su colega mexicano Felipe Calderón para fortalecer la lucha contra las bandas de criminales en la región. La demencial matanza acaecida en el Estado de Tamaulipas ha conmocionado a nuestros países y a la comunidad internacional, y constituye una muestra de la magnitud que ha alcanzado el accionar de las bandas del crimen organizado, dijo Funes, en una carta enviada a Calderón y publicada por la presidencia del país centroamericano la noche del sábado. México se comprometió a facilitar la identificación de los 72 cuerpos migrantes asesinados en Tamaulipas, así como también agilizar el traslado a su país de origen. Un Juez especializado arraigó ayer a Eduardo Rico Pérez para que la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) de la PGR indague su presunta participación en la masacre de los 72 indocumentados. (REFORMA, P. 6, STAFF; LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, BRENDA TÉLLEZ; DIARIO IMAGEN P. 6 DE LA REDACCIÓN)

Segob pide agilizar leyes contra crimen. La Secretaría de Gobernación (Segob), que encabeza José Francisco Blake, estableció que en el gobierno federal no existen vacilación ni tregua para dar ventaja a la delincuencia organizada, por lo que distintas iniciativas en materia de seguridad buscan debilitar el corazón del crimen organizado. La Segob hizo un "respetuoso llamado" al Congreso para concretar iniciativas como la ley contra el lavado de dinero, contra el secuestro y la ley en materia de seguridad nacional, para anteponer el bien superior del país a intereses particulares y partidistas de corto plazo. (EL UNIVERSAL, P. 6 A, GERARDO MEJÍA; EL ECONOMISTA, P. 29, TANIA ROSAS)

Apoya el PRD iniciativa de Calderón contra el lavado. El PRD apoyará la iniciativa contra el lavado de dinero que presentó el Ejecutivo, aunque revisará el marco jurídico de esa propuesta, pues advirtió que de inicio se pueden afectar algunos derechos fundamentales de los ciudadanos como la restricción de 100 mil pesos en efectivo en la compra de inmuebles y la disposición de hasta un cierto límite de recursos en efectivo. Arturo Santana Alfaro, integrante de la comisión de seguridad en San Lázaro, advirtió que la propuesta de limitar a 100 mil pesos el pago en efectivo en la compra de inmuebles "es una medida restrictiva que puede generar algunos problemas". Por ello, anunció que su partido buscará ampliar el margen económico a fin de no permear en la actividad normal financiera de este país. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, ALEJANDRO PÁEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 30 DE AGOSTO DE 2010

Sufre la IP por dólares. Para los comercios de la frontera norte, mientras más dólares entren en sus cajas registradoras, más problemas tendrán. Como una manera de evitar el lavado de dinero, el gobierno federal impuso una serie de restricciones a los depósitos bancarios en dólares en efectivo que, sin embargo, amenazan a las empresas legalmente establecidas. Representes empresariales y de compañías en la región aseguran que la medida, que oficialmente entra en operación en dos semanas, les provocará pérdidas millonarias en ventas, hasta en un 50 por ciento, cierre de empleos y fuga de inversiones. (REFORMA, P. 1, LUZ DIVINA RUIZ Y JESSIKA BECERRA; EL ECONOMISTA, P. 3, TANIA ROSAS)

Lo de Mexicana, un “desastre”: Lozano. Con la cancelación de los vuelos de Grupo Mexicana (Nuevo Grupo Aeronáutico) se habrá desplomado 42% la capacidad de transporte aéreo de pasajeros con que contaba el país, lo que amenaza con encarecer las tarifas y profundizar la crisis que viene padeciendo el sector aéreo comercial ante la falta de una estrategia adecuada que contribuya a la recuperación de este importante sector de la economía mexicana. Resultado de varios factores, entre los que destacan: el alza de la turbosina, la recesión económica, la mala planeación y administración, así como excesivos costos aeroportuarios y laborales, en los últimos dos años han cerrado varias aerolíneas nacionales como Líneas Aéreas Azteca, Aerocalifornia, Alma, Avolar y Aviaca, lo que significó la pérdida de 19.6% de la capacidad de transporte aéreo de pasajeros. (EL UNIVERSAL, P. 1A Y 1B, JORGE ARTURO LÓPEZ Y RUBÉN MIGUELES)

PRD registró 102 casos de tortura... de su candidato. Tan sólo en los primeros 17 meses del gobierno interino de Ángel Heladio Aguirre Rivero en Guerrero, el PRD documentó casi 100 casos de violaciones a derechos humanos, hechos que denunció como parte de una “política represora”. El reporte fue entregado por el PRD en agosto de 1997 al entonces relator de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para casos de tortura, Nigel Rodley, durante su visita a la entidad. (LA RAZÓN, P. 1 Y 3, CARINA GARCÍA)

Prioriza Gobierno gasto en publicidad. El gobierno del Presidente Felipe Calderón ha gastado en publicidad casi 17 mil millones de pesos que equivalen y hasta rebasan el presupuesto destinado a partidas consideradas como prioritarias. De acuerdo con cifras del Centro de Estudios para las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados con esos recursos pudieron cubrirse los destinados para la implementación de Operativos para la Prevención y Disuasión del Delito, ejecutados por la Policía Federal. (REFORMA, P. 2, CLAUDIA GUERRERO)

Dirige priísta Cámara alta. Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los senadores del PRI, será nombrado hoy lunes presidente de la Cámara alta, desde donde buscará posicionar su imagen rumbo a 2012. El priísta ocupará el cargo que ahora tiene Carlos Navarrete, luego de construir un acuerdo con el resto de las bancadas para encabezar la Legislatura antes de que inicie formalmente la disputa por la candidatura presidencial tricolor. (REFORMA, P. 4, CLAUDIA GUERRERO, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

González Morfín, líder del PAN en el Senado. César Nava Vázquez, dirigente nacional del PAN, se reunió ayer con la bancada de su partido en el Senado para elegir al nuevo coordinador, y explicar a los legisladores sus motivos para no reelegirse como líder nacional el próximo octubre. Después de una consulta que duró dos horas, Nava Vázquez designó a José González Morfín, aún secretario general del PAN, como coordinador de los senadores para el periodo ordinario de sesiones, que inicia el 1 de septiembre. El respaldo para el senador González Morfín fue unánime, una vez que Alejandro Zapata Perogordo, el único que había mostrado interés por esta función legislativa, declinó. (EL UNIVERSAL, P. 11, ELENA MICHEL Y HORACIO JIMÉNEZ)

Acusan a Nava de dividir. César Nava, dirigente del PAN, pretende generar ingobernabilidad en la Cámara de Diputados al asegurar que la Presidencia de la Mesa Directiva corresponde al PRD, acusó al diputado Heliodoro Díaz, del PRI.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 30 DE AGOSTO DE 2010

El dirigente y diputado panista declaró la semana pasada, y reiteró ayer, que un acuerdo político entre los coordinadores parlamentarios definió la prelación de la Mesa Directiva, que primero ocuparía el PAN, luego el PRD y al final de la Legislatura el PRI. (REFORMA, P. 3, CLAUDIA SALAZAR)

Atoran pacto por Mesa Directiva. A 48 horas de que arranque el periodo ordinario de sesiones, el PRI mantiene atorado el cambio en la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la cual reclama el PRD. Los coordinadores parlamentarios intentarán, hoy por la noche, llegar a un acuerdo para presentarlo al pleno el martes. De lo contrario, el órgano de dirección actual será el que convoque a la sesión de instalación del Congreso el 1 de septiembre, y tendrán hasta el 5 de septiembre para llegar a un acuerdo. (REFORMA, P. 3, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Advierte PAN crisis si baja IVA. El PAN en la Cámara de Diputados advirtió que reducir el Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 16 al 15 por ciento, como lo propone el PRI, provocaría una crisis fiscal de gran impacto para México. Sin embargo, el coordinador del área económica del grupo parlamentario, Luis Enrique Mercado, reconoció que no podrán evitarlo si para ello se unen el PRI, PVEM y PRD. El diputado panista argumentó que esa propuesta es un error y una irresponsabilidad, pues generará una mala señal a los mercados internacionales, lo que podría afectar al país. (REFORMA, P. 2, ÉRIKA HERNÁNDEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 3, GABRIEL XANTOMILA)

Divide elección a CNC. Un clima de incertidumbre viven dos grupos antagónicos que se disputan la presidencia del CEN de la Confederación Nacional Campesina (CNC) y mientras el actual dirigente Cruz López Aguilar trata de imponer a como dé lugar a Gerardo Sánchez García, siete de los candidatos, así como otros líderes de la Confederación no aceptan la imposición, y afirmaron temer que en el registro de candidatos les pongan “candados” con la finalidad de llevar a la presidencia a Gerardo Sánchez, pasando por alto la equidad, limpieza e imparcialidad. (PUNTO CRÍTICO, P. 10, GABRIEL CASTILLO)

El SME recurrirá a Profeco. El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) ha recibido más de 50 mil denuncias de usuarios del valle de México por tarifas elevadas que les ha cobrado la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por lo que las quejas serán presentadas ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). Familias que antes de la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) pagaban 250 pesos bimestrales por el servicio, ahora tienen que desembolsar hasta 12 mil pesos. (EL UNIVERSAL, P. 7C, EMILIO FERNÁNDEZ)